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Шире распространять опыт 
передовиков производства

Добросовестное отношение к 
труду на благо общества являет
ся одним и.* осттных норм мо
рального кодекса строителя ком
мунизма. По'юму труд ЯВЛЛОЧТа 
определяющим моментом tfpancT- 
моннoil x.ipatm-pii'THi.H человека? 
Потому, что все остальные прин
ципы и категории коммунистиче
ской нравственности прямо или 
косвенно связаны с отношением 
к труду и зависят от него.

Что значит воспитать у чело
века коммунистическое отпоше- 
нНе к труДу? Это значит, ,гн
оиться превращения труда не 
только в' жизненную необходи
мость, ло и сделать его таким, 
когда он вызывает наслаждение, 
когда нечто большее чем жизнен
ная потребность: без этого труда 
сама жизнь становится пустой и 
бессмысленной. Труд при поел ро
ении коммунистического общест- 
иа—гэто труд по способностям, но 
призванию, труд, отвечающий 
личным наклонностям человека.

Немало у нас в горнообогати
тельном комбинате имеется ман
ков производства, для которых 
труд стал радостным. Это насто
ящие мастера своего дела. На 
обогатительной фабрике в кор
пусе обогащения известно имя 
Петра Сергеевича Филиппова. 
Вл&гвдаря упорству в труде и 
учебе, Петр Филиппов добился 
в своей работе высоких произ
водственных показателей. 1 луоо- 
кий анализ работы предыдущих- 
смен, рациональный выбор пи
тания мельниц, тщательный под
бор водного режима, а также ре
жима измельчения и классифи
кации обеспечивают ему задан
ную. то и и и у ном о л а.

Очень важное качество у 
11. С. Филиппова— это стремле
ние вести процесс визуально, 
стремление определять довольно 
то ч нм ’Необходим ые дан и ые: сте
пень заполнения-; мельницы ру
дой— но шуму мельницы, . и з 
мельчение и плотность пульпы в 
мельнице— по нагрузке, цирку
ляционную нагрузку -по объему 
песков в классификаторе, тонину 
слива на ощуп.

Овладев мастерством, Петр 
Филиппов добился самой высокой 
производительности труда в сме
не. Среднечасовая производитель

ность его мельницы на шес'п 
тонн выше, чем у других мель
ников.

-Ударники ком м у кисти черьогг
труда рудника Железный маши
нисты станка ВОШ-1м тт. По
нов >Н. Ф., Нылинип И. П., Шеп- 

•дель П. Ф., поддерживая цен
ный почин И. Пошукая по мак
симальному использованию гор
ного оборудования, приняли на 
себя обязательства одним стан- 
жом Л» 3 за год пробурить 
15.000 погонных метров сква
жин. В январе прославленный 
экипаж при плане на станок 
-1.202 погонных метра пробурил 
1.590 погонных метра скважин 

,или выполнил план на 1112 про
цента. Добились они хороших 
результатов и в феврале.

В целях повышения произво
дительности труда бригад рабо 
чих буровых станков и поощре
ния передовиков, достигших вы
соких производственных показа
телей, Мурманский совет народ
ного хозяйства и президиум об
ластного совета профсоюзов ут
вердили на 1904 год условия 
социалистического соревнования 
бригад рабочих буровых станков, 
работающих на открытых, горных 
работах. Этим условиям нужно 
предать широкую гласность.

Широко развернулось соревно
вание среди машинистов буровых 
станков по поддержанию почина 
Ивана Пошукая о лучшем ис
пользовании горного оборудова
ния. Об этом сегодня говорится 
в заметке горного мастера I!. Аб
рамова. Машинисты станков 
БСПЫм добиваются высокой про
изводительности буровых станков.

Руководителям фабрики, руд
ников и других цехов комбината 
совместно с нормативно-исследо
вательской группой и отделом 
труда и зарплаты комбината не
обходимо изучить и широко рас
пространить опыт передовиков 
ведущих и вспомогательных про
фессий.

Необходимо цеховым партий
ным, профсоюзным организациям 
и администрации широко популя
ризировать и внедрять опыт пе
редовиков производства и ши
рить движение за передовое, про
грессивное.

31 м арта состоялось партийное собрание коммунистов  
годепооФотати тельного комбината, С докладом «О б итогах 
работы февральского Пленум а Ц К  К П С С »  вы ступил секре
тарь п артком а комбината В. М ел и к- Гай  казов.

В ы ступ аю щ и е  в прениях вносили конкретные Предложения, 
«асаю щ иеся нашего 'вклада в развитие сельского хозяйства. 
■Публикуем отдельные вы ступления участников собрания.

Н А Ш И  Р Е З Е Р В Ы
И. ЧЕРН Ы Ш ЕВ, директор подсобного хо;яйства

I рудящиеся подсочного холоп
ства отдела рабочего 'снабжения 
горнообогатителышго комбината 
пятый год семилетки ознамено
вали хорошими делами. Производ
ство всех важнейших видов сель
скохозяйственной продукции по 
сравнению с предыдущим годом 
значительно возросло. Так, на
пример, надой молока на одну 
фуражную корову увеличился на 
600 кг, сбор яиц на каждую не
сушку поднялся на 20 штук. 
Возросло производство мяса.

Однако хозяйство за минувший 
год понесло убыток свыше 40 ты
сяч рублей. Высокая себестои
мость получается потому, что у 
нас широко применяется ручной 
малопроизводительный труд, жи
вотноводство базируется на при
возных кормах.

Подсобное хозяйство растет во 
всех направлениях. Но мы не

можем ждать, когда у нас под
нимется производство кормов г 
на этой основе соответственном! 
будем получать больше мяса, мо
лока, яиц. Как показывают под
счеты, мы можем откармливап 
па пищевых отходах населения 
столовых и различных учрежде
ний не менее 100 свиней в год 
а то и больше. Это один из па 
ших внутренних резервов.

15 текущем году мы одержи* 
новые трудовые победы, в чех 
можно не сомневаться. Надо 
только, чтобы за подъем сель
ского хозяйства активно взялиа 
и другие работники горнобогати- 
телыюго комбината. Надо быст
рее механизировать животновод
ческие фермы, полевые работы 
переводить на путь широкой ме
ханизации. Такие возможности у 
нас есть и их нужно использо
вать.

Двухмесячный план перевыполнен
В январе и феврале у гор

няков и обогатителей имеются 
значительные успехи по вы пол
нению производственного пла
на.

Д вухм есячны й  план по вы 
пуску валовой продукции кол
лектив комбината выполнил на 
107,2 процента.

Горняки перевыполнили по
казатели по вскрыш ным  рабо
там и по добыче руды.

I Обогатители перевыполнили  
план по переработке р у д ы ,в ы 
пуску и отгрузке железного  
концентрата. З а  два месяца  

j отгружено концентрата 265050 
.тонн при плане 251000 тонн.

З а  это время выработано  
обогащенного верм икулита 754 

j гонны или план перевыполнен  
на два процента. З а  два ме
сяца отгружено вермикулита  
разным потребителям 650 тонн

УСПЕХИ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ
Коллектив Енского леспром

хоза, успешно выполнив ян вар 
ский план, добился хороших 
результатов й в феврале. Про
изводственный план в феврале 
выполнен по вывозке древеси
ны на 106,9 процената.

Лесозаготовители  двухм есяч
ный план текущ его года по 
валовой продукции выполнили  
на 106,6 процента. З а  два ме
сяца вывезено древесины 37.200 
кубических метров при плане 
36.500.

УГ

Удобрения —  
основа урожая

J1. С У ВО РО В .
Рабочий обогатительной фаорики

Значение удобрений в сель
ском хозяйстве трудно переоце
нить. Приведу такой пример. II 
жил на Северном Сахалине. Там 
климат не лучше, -чем у  нас, 
почвенные условия тоже не ра
дуют земледельцев. Сахалин— не. 
Подмосковье.

Так вот там производили кар
тофель. Получали его примерно 
120 центнеров с гектара. Каза
лось бы, урожай нецлохой. Так 
продолжалось не один год.

Но вот стали применять удоб
рения. И что вы думаете! Сбор 
картофеля поднялся до 570 цент
неров. Рост почти в мять раз! 
Показатели, как видите, не нуж
даются в особых разъяснениях.

У нас можно и нужно выра
щивать капусту, лук-севец. Что 
касается картофеля, его нужно 
яровизировать. Такой метод про
верен практикой и orf полностью 
оправдал себя в условиях Запо
лярья.

Вокруг нас пылают костры. 
По сбором золы пока никто не 
занимается. А ведь известно, что 
древесная зола богата калием.

Пора подумать о строительст
ве парникового и тепличного хо
зяйства. !м:ли строительство теп
лиц связано с бллмпими расхо
дами, то на сооружение парни
ков потребуется lie так уж мпв- 

у нас до- 
иандетсл 

строптель-

Липецк. На Новолипецком металлургическом комбинате закон
чено строительство агломерационной фабрики. Ведется опробова
ние оборудования.

На снимке: в главном корпусе агломерации.
Фото Ю. Ардашева. Фотохроника ТАСС

Повести решительную борьбу с потерями

го материалов. Леса 
статично, стекло тоже 
— его можно найти в 
ных отходах.# * *

На собрании выступили также 
тт. Карвасовский Г. И. предсе
датель исполкома,., поселкового 
Совета депутатов трудящихся, 
Овсянников П. К.— заместитель
начальника орса, Болотников Д. II. 
-- старший инженер Кольского

филиала Академии наук СССР, 
Сухачев А. П.—-директор горно- 
обогатительного комбината.

Собрание одобрило решение
февральского Пленума ЦК КПСС.
Принято постановелние, направ
ленное на устранение" недостат
ков и дальнейшее развитие под
собного хозяйства орса.

Полтора года работает обога
тительная фабрика. Здесь освоили 
технологию обогащения, научи
лись получать железный концент
рат высокого качества, выполнять 
н перевыполнять планы. Но па 
этом предприятии не научились 
с уважением относиться к затра
ченному труду, считать государ
ственные деньги.

Кто заходил на участок сушки 
хоть раз, тот видел, что готовая 
продукция фабрики — концентрат 
лежит сотнями тонн всюду: на
конвейере №  60, на оси « Д», по 
всем галереям и со смывами и 
сливами уходит в хвосты. Пере
сушенный концентрат улетает в 
воздух, он теряется при погрузке. 
Самые скромные подсчеты пока
зывают, что только от перечис
ленных выше причин предприятие 
теряет не менее 5 процентов при
ходящегося на фабрику металла. 
Это ежемесячно составляет в 
переводе па деньги — примерно 
40.000 рублей в новом исчисле
нии.

Начальник участка сушки В. С. 
Гаврилюк разводит руками: что
бы убрать этот концентрат, на
до где-то взять людей. На уча
стке сушки привыкли к тому, что 
очень часто на фабрике снима
ют рабочих с других участков и 
направляют сюда производить 
уборку, так как коллективу уча
стка сушки не справиться. Такая

практика неправильна. Ведь все 
дело заключается в безобразной 
организации работы на этом уча 
стке. Мастера участка и прежде 
всего сам начальник не требуют 
от рабочих чистоты при сдаче и 
приеме смены.

На участке сушки пренебре
жительно относятся к труду гор
няков, дробильщиков, обогатите
лей. Добытые ими руда и кон
центрат отправляются в «произ
водственные отходы» в значи
тельных количествах. Так ушла 
не одна тонна железного концен
трата. А ведь можно понемногу, 
буквально по’ метру убирать кон
центрат и не допускать просыпи, 
содержать рабочие места в чи
стоте и порядке, бороться за про
изводственную культуру.

Мастера —первые организаторы 
производства. Но они плохо бо
рются за качество, допускают пе
ресушку концентрата, что являет
ся причиной больших потерь.

Потери железного концентрата 
на фабрике зашли так далеко, 
что в январе был издан приказ 
по комбинату о борьбе с поте
рями на фабрике. Времени про
шло достаточно, однако ни один 
пункт .приказа руководящими ра
ботниками фабрики не выполнен. 
Для улавливания концентрата со 
сливов, пылеулавливателей, обез
воживающих классификаторов, 
смывов и т. д. главный инженер i

фабрики Б. П. Солонинов должен 
был произвести монтаж необхо
димого оборудования к 14 фев
раля. Работы эти не выполнены 
и ведутся крайне медленно. Не
понятно такое равнодушное от
ношение главного инженера фаб
рики к загрязненности зданий и 
потерям концентрата._ Он не ви
дит выхода из создавшегося по
ложения.

Я была в коксохимическом це
хе Череповецкого металлургиче
ского завода. Условия работы и 
расстановка такая же, как у нас 
на участке сушки. Но в цехе там 
чище, чем у нас даже в главном 
корпусе. Инженеры научно-иссле
довательской лаборатории В. Сы 
чук и В. Новожилова побывали 
в командировках на некоторых 
комбинатах нашей области. Но 
такой грязи в цехах и таких по
терь продукции они тоже не ви
дели ни на одном предприятии, 
где им пришлось знакомиться с 
условиями труда и производства.

Вывод ясен: надо повести ре
шительную борьбу с неоправдан
ными потерями концентрата, 
добиваться чистоты во всех це
хах и на всех участках, внед
рять культуру. Надо помнить, что 
мы боремся за предприятие ком
мунистического труда. Такое со
ревнование обязывает ко многому.

Н. К У Д И М О ВА .
Начальник О ТК  комбината.
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Рабочее собрание 
надо заранее готовить

1 1 марта состоялось' объеди
ненное рабочее собрание коллек
тивом рудника Железными авто
базы, на котором был обсужден 
вопрос об итогах выполнения 
февральского плана ни руднику 
Железный и о задачах коллекти
ва на март. С докладом выступил 
главный инженер рудника 
Г. Г. Зерщиков.

Докладчик сказал, что коллек
тив рудника февральский п.тан 
успешно выполнил по добыче 
руды, вскрышным работам и бу
рению. Перевыполнены и качест
венные показатели но содержа
нию железа и фосфора в руде. 
Поскольку собрание объединен
ное, то докладчик коснулся не
достатков, зависящих не только 
от горняков, но и от работников 
автобазы. Для подвозки воды, 
долот выделены неисправные ма
шины и к ним часто приходится 
посылать в качестве тягачей 
бульдозеры. При таком положе
нии происходят частые простои 
горного оборудования.

По вине руководства автоба
зы, где имеется хорошая дорож
ная техника (грейдеры, снегоочи
стители и др.) карьерные дороги 

'содержатся в плохом состоянии, 
а эТо приводит к преждевремен
ному износу автопокрышек на 
самосвалах.

Товарищ Зерщиков сказал и о 
работе коллектива рудника в пер
вой декаде марта. Неудовлетво
рительно ведется бурение и узко 
образовалось отставание на этом 
участке в размере 600 погонных 
метров.

На руднике неблагополучно и 
с трудовой дисциплиной. Есть 
прогулы, связанные с пьянством. 
Так, Меньшиков, Шенкуров не 
выходили на работу несколько 
дней. В заключение своего докла
да товарищ Зерщиков сказал и о 
задачах коллектива .на март. 
Рудник обеспечен взорванной и 
обуренной рудой на два с поло
виной месяца. Взорвано 700, а 
обурено 400 тысяч тонн горной 
массы. Необходимо коллективу 
рудника, работникам автотран
спорта бесперебойно обеспечивать 
фабрику рудой.

Выступающий в прениях на
чальник автобазы Н. И. Шаман
ский указал, что у них отсутст
вует надежная ремонтная база,

плохо ооесттечены запасными ча
стями и покрышками. Для под
возки воды и долот будут выде
лены новые автомашины, — за
явил товарищ Шаманский.

— До сих пор на руднике нет
кругового подъезда, дороги все 
тупиковые. Шоферы у бункеров 
и зимнее время часто простаива
ют под выгрузкой до пяти часов. 
Скапливается 13 —-15 автома
шин, а шоферам негде обогреться. 
Они часто болеют. Нужно по
строить помещение для обогрева 
шоферов, —• говорил бригадир 
шоферов Никитин А. И.

В гараже до сих пор нет мо
ечной, говорил оратор. Стирка 
спецодежды .не организована.

Макагонов В. А., начальник 
экскаваторного участка критико
вал нерадивых шоферов, которые | 
уходят с неполногрузными само
свалами без сигнала из-под эк
скаватора, а это приводит к не
догрузу автомашин. *

|
— За состоянием ремонта ав

томашин нет контроля со сторо
ны руководства автобазы, — го
ворил шофер Н. Скворцов. - 
Слесари-ремонтники предоставле
ны сами себе. Шофер вынужден 
ремонтные работы производить 
сам, упрашивая для помощи сле
сарей, Руководство автобазы не 
приняло мер к обеспечению ма
шин рессорной сталью, аккуму
ляторами. Езда в но'цте время 
производится без света, что край
не опасно. Были случаи, когда 
сменные мастера отсылали са
мосвалы обратно в гараж из-за 
отсутствия освещения.

Товарищ Нахущев, шофер и 
другие выступающие говорили, 
что рабочие собрания в гараже 
проводятся очень редко, предло
жения рабочих никто не записы
вает и о их выполнении никогда 
не докладывается.

На этом объединенном собра
нии получилось не так гладко. 
Много говорили, а постановле
ния не приняли. Как видно, го
товили собрание .наспех и не по
заботились заранее даже соста
вить проект постановления. А 
получилось так: поговорили и
разошлись.

Б. ЖДАНОВ.

КО ВД О Р . Спортивное поле стадиона расчище- 
 ̂ но от снега и залито водой. Получился хоро

ший каток. Он стал излюбленным местом моло-

молодые люди сюда приходят на тренировки. 
Оживление длится до позднего вечера.

На снимке: любители конькобежного спорта 
слесари автобазы Кудрявцев В. Д. и Кирюш- 

дежм. Здесь идут развлечения не только днем, \ кин о  (I на тренировке,
но и вечером. Свободные от работы и учебы I Фото А. Орлова.

Молодежь 
на стройке

На площадке строительной
встретишь

Много славных парней и девчат. 
Нерадивых

средь них не заметишь — 
Все единым порывом горят.

Им сродни только реки бурные, 
Их стремление— только- вперед, 
Кранов башенных

стрелы ажурные 
Заслоняют собой небосвод.

Пусть у девушек руки грубеют 
И обветренны щеки слегка,
Но любить они нежно умеют, 
Их походка красива, легка.

Нашц юноши тоже красивы, 
Только ближе на них погляди. 
Их поступки смелы и правдивы. 
На работе они вперед^.

Они любят шуметь, веселиться, 
Утром любят подольше поспать, 
Успевают-заочно учиться 
И хотят инженерами стать.

На дорогах, что ими пройденны, 
Всюду виден успех их труда»- 
На широких просторах Родины 
Возникают, растут города.

И. Л Ю Б И В А Я .

Как мы поддерживаем почин 
И. Пошукая

Наш станочный парк распола
гает, кроме станков канатно
ударного бурения, т(1кже тремя 
станками БСШ-1м, из которых 
два постоянно находятся в ра
боте. Много было напряженных 
и трудных дней, предшествовав
ших пуску is работу этих стан- 

I ков. Но теперь это все позади. 
| Немало потрудились машинистам 
Ионов II. Ф., Королев 1(1. В., Пы- 
лииин Н. Н., Селиванов Н. М., 
которые внесли много- творчест
ва для усовершенствования этих 
станков. И плодом их усилия 
явилась устойчивая и производи
тельная работа станков.

Так, в январе при плане 1500 
погонных метров, двумя станками 

|БСЩ-1м были пробурено 2193 
погонных мртпа, таки?! .образом 
плановое задание перевыполнено.

| Это составило свыше 40 нро- 
j центов общего плана бурения 
I участка.

Не снижены темпы у буриль
щиков и в феврале. Плановое 
задание перевыполнено на 64,4 
процента. Средняя сменная про
изводительность станка БСШ-1 м 
достигла 35 погонных метров.

Хотя на соседних рудниках о 
станках БСШ-1 м сложилось не
лестное мнение, что они нена
дежны, непригодны к эксплуата
ции.

Бурильщики нашего рудника 
говорят: «Рано, рано, товарищи, 
отказываться от этих станков. 
Они могут и будут работать». Их 
призыв не расходится с делом. 
Очень много зависит от грамот
ной технической эксплуатации 
станков, а ею машинисты овла
дели и ео-верщенстве. Так на 
станке БСШ-1м 3 средняя 
производительность составила 30
— 32 погонных метра, а в от-

ьэ- 62дельные дни достигала 
погонных метра.

Бурильщики намерены из гор
ной техники взять как можно 
больше производительности. Эки
на# станка БС]11-1м 3 (ма
шинисты iff- Нылипин,’ Шендрль, 
Попов их помощники тт. Лебедев] 
Зотов и Захаров) взяли обязй’ 
тельство пробурить 15000 погон
ных метров скважин. Пожелаем 
им успеха!

В. АБРАМОВ.
Горный мастер.

Н А О Б Щ ЕС Т В Е Н Н Ы Х  Н А Ч А Л А Х
человек. 58-летнюю Е. Анисимо- 1
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При Ковдорском поселковом 
Говете депутатов трудящихся ор
ганизована юридическая консуль
тация на общественных началах 
для обслуживания трудящихся. 
Возглавляет ее юрисконсульт гор
нообогатительного комбината 
II. 11. Узлов. Здесь один раз в 
неделю— по средам — принима
ются граждане, им дается кон
сультация по правовым, трудо
вым и другим юридическим во
просам.

Времени прошло немного как 
работает наша консультация, но 
она успела, снискать . уважение 
населения, ее авторитет растет, 
увеличивается количество поль
зующихся услугами юристов. Сю
да приходят рабочие, служащие, 
инженерно-технические работ
ники, домохозяйки, пенсионеры.

Консультация превратилась ~ в 
пункт пропаганды советских за
конов среди населения. Ее посе
щают также жители соседних 
поселков — Ены, Куропты, Слю
ды.

На одном из последних прие
мов консультацию посетили 15

ву интересовало, какие докумен
ты и какой порядок установлен 
для назначения пенсии по ста
рости. А вот кормящая мать тов. 
Бирюкова обратилась с просьбой 
разъяснить ей, правильно ли по
ступает руководство орса, не 
предоставляя ей получасового пе
рерыва на кормление ребенка, 
которому исполнилось' 9 месяцев. 
Ей разъясняют, что перерывы 
для кормления ребенка даются 
матери в течение всего периода 
фактического кормления . ребенка 
грудыо. Длительность такого пе
риода определяется медицинским 
заключением. Женщина тепло 
благодарит консультанта тов. Уз- 
лова и довольная уходит домой. 
Закон на ее стороне!

Демобилизовавшегося из Со
ветской Армии тов. Плотникова 
интересует, какие льготы уста
навливаются для тех, кто после 
службы в армии остается рабо
тать в районах Крайнего Севера. 
Получив исчерпывающий ответ, 
человек уходит домой. Он споко

ен,
но.

ему все стало ясно и понят-
И н т е р е с н ы й

—  Какой порядок начисления 
полярных надбавок рабочим За
полярья?

С т.акцм вопрос обращается ра
бочий участка «фундаментстрой» 
треста «Ковдорстрой» А. Беднов. 
Он тоже получает удовлетворя
ющий его ответ.

Много и других вопросов под
нимается в юридической кон
сультации. Все посетившие, ее 
остаются удовлетворенными: лю
ди не действуют наугад, они своп 
требования подкрепляют законом. 
Мы надеемся, что хорошее, на
чинание продолжится и станет 
постоянным.

Большую работу выполняют 
наши юристы-общественники 
И. II. Узлов и претензионист ор
са Т. И. Сидорова. Население 
благодарны им за разъяснение 
законов.

А. ПОКРОВСКИЙ.
Заместитель председателя 
исполкома поселкового Со
вета.

Шумно и оживленно было в 
девятом классе, когда сюда при
шли учащиеся десятого класса. 
Говорили о прошедшем учебном 
дне, полученных знаниях, новых 
впечатлениях.

Но вот к учащимся обращает
ся классный руководитель В. Еки- 
мова. Она сообщила, что сегодня 
они послушают беседу о знаме
нитом математике, ректоре Ка
занского университета Н. И. Ло
бачевском. В классе наступила 
тишина, Слово предоставляется
ученице 9 класса Анр Тарнов- 
ской.

в е ч е р
Б. Комаров потом 

Андреева, 10. Оси-

И. Лоба- 
Лебедева:

Ее сменяет 
слово берет М. 
нов...

Стихотворение о Н. 
чевском прочитала В.

Высокий лоб.
Нахмуренные брови;
В холодной бронзе

отраженный луч.
Но даже неподвижный

и cypqei»|(f
Он, как живой, спокоен

• и могуч...
Вечер прошел интересно, с 

большой пользой для учащихся.
А. Н О ВИ КО ВА .
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10 м арта состоялось первое 
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тературной группы при редак
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Н а этом заседании участн и 
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ми по творческой тематике, в 
которой ведущее место отво
дится Ковдору, его людям, за 
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ководство группы. Председате
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и И. А. Л ю б и вая .
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